



Los valores del anterior gobierno federal, que daban nombre a las calles, quedaron tirados sobre el pavimento.

Protestan vecinos de la colonia 4T ante Congreso mexiquense

CLAUDIA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. • La inconformidad de los vecinos de las colonias FIMESA II y III, ahora Cuarta Transformación, en Tultitlán, escaló hasta las afueras del Gobierno del Estado de México y de la Cámara de Diputados, donde exigieron a ambas autoridades *echar abajo* lo que consideran "autoritarismo".

"Desde hace seis años tenemos un problema desde que estaba la presidenta municipal, ahora diputada, Elena García Martínez con nuestra colonia, ya que nos hicieron demoliciones y despojos sin ningún argumento" detalló Carolina Vázquez Hernández, vecina.

"Ahora juntamos firmas para llevarle a la señora gobernadora (del Estado de México, Delfina Gómez) un documento donde estamos en desacuerdo con esta situación, que nos quieran imponer un nombre que ella se le ocurrió para quedar bien con su partido", añadió.

Afuera de la legislatura local, quemaron sobre la calle las láminas de las nomenclaturas de las calles, como "Tren Maya", "Apoyo a la Cultura", "Canasta Alimentaria", "Co-

Los manifestantes de Tultitlán, cuya nomenclatura fue cambiada, **lanzaron las láminas frente al Poder Legislativo**

6

AÑOS

de conflicto desde las primeras acciones de despojo y demolición.

redor Interoceánico", "Parque Lago de Texcoco", "Pensión para Adulto Mayor", y "Me Canso Ganso".

"Varios de mis compañeros ya tienen escrituras, y ahora tengo que ir a cambiar porque mi calle se llama ahora 'Canasta Básica', o 'Me Canso Ganso', manifestó Vázquez Hernández sobre la problemática.

"Creo que eso es una burla porque, lejos de ser un cambio positivo, te podemos decir que no tenemos calles en buen estado, no tenemos alumbrado, todo lo que hemos hecho es por parte de nosotros".

Fue el pasado 18 de diciembre cuando el nuevo nombre de la co-

125

PERSONAS

participaron en la caminata desde La Marquesa hacia el centro de Toluca.

lonia se materializó, luego de que las autoridades municipales fusionaran las colonias con la intención de homenajear a los proyectos que implementó durante su administración el expresidente Andrés Manuel López Obrador.

"Salió con la novedad en diciembre que ya nos quiere cambiar el nombre de nuestra colonia, ahora, según ella, nos llamamos *Cuarta Transformación*, cuando nosotros tenemos 45 años viviendo aquí.

"No es una colonia nueva, de hecho, ellos como Ayuntamiento tienen los documentos donde nos han recibido el pago del agua y predio, y

45

AÑOS

de existencia de las colonias FIMESA I, II y III antes de ser renombradas.

siempre hemos aparecido como FIMESA 1, 2 y 3," resaltó una de las vecinas de la colonia.

Los colonos reprochaban que fueron abandonados sobre la carretera México-Toluca por parte de los operadores de las *combis* en las que viajaban desde Tultitlán.

Por ello, comenzaron una caminata hacia el centro de Toluca desde la zona La Marquesa.

"Veníamos en combis, pero estas personas fueron llamadas por sus sindicatos donde les dijeron que nos tenían que dejar ahí en La Marquesa, y teníamos que seguir avanzando", detalló. ●

Llevan reclamo a Toluca

DZOHARA LIMÓN

Habitantes de Tultitlán llegaron hasta Toluca para manifestarse y exigir el cambio de nombre de la rebautizada Colonia La Cuarta Transformación.

A finales del año pasado, el Ayuntamiento modificó los nombres de las colonias Fimesa II, Fimesa III y El Paraje, con la finalidad de conformar la nueva demarcación, aunque, a decir de los habitantes, sin que se hubiera realizado alguna consulta.

Ayer, los colonos se presentaron en el Palacio de Gobierno, con placas cuyos nombres hacen referencia a expresiones del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, así como programas gubernamentales.

Ahí gritaron consignas contra la decisión de la Administración municipal por el cambio de nombre.

Un representante de Gobierno del Estado atendió a la comitiva para entablar un diálogo. También recibió la solicitud para que no se oficialice el cambio de

denominación y que se detenga el proceso hasta que se lleve a cabo una consulta.

Los manifestantes también se movilaron frente al Palacio Legislativo, donde arrojaron piedras al inmueble y exigieron a la diputada de Morena y ex Alcaldesa de Tultitlán, Elena García, responder por la modificación que fue avalada durante su gestión.

El 8 de enero, las nomenclaturas colocadas en las colonias rebautizadas fueron retiradas por los vecinos a manera de protesta.

CRÓNICA: COLONIA 4T



@reformaciudad

ciudad@reforma.com

CIUDAD

MIÉRCOLES 22 / ENE. / 2025 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁️ NUBLADO MÍN. 8°C MÁX. 24°C

NO CIRCULA ■ 3 y 4 VERIFICAN ■ 5 y 6

Si planeas visitar el Orquideario del Jardín Botánico de Chapultepec, recuerda que abre de 9:00 a 15:00.

Alejandro Pastrana

PLACAS DE LA DISCORDIA. El 8 de enero los vecinos de la Colonia La Cuarta Transformación retiraron las nomenclaturas.

